
Ecole Charles Péguy – Marcq en Baroeul

Rapport du c  onseil d'école du   mardi    7 novembre 201  7     

Le directeur félicite les 12 parents élus, 9 parents titulaires + 3 suppléants – taux de participation aux élections
40,29 % . Ces parents, avec ceux de l'école Dolto, ont organisé fin octobre une vente de gâteaux et une tombola dont
les bénéfices ( 591 euros ) ont été transmis à l'Amicale . Ces bénéfices sont ensuite reversés aux écoles sous forme de
subventions aux sorties  pédagogiques . 

Sont présents     :   Mmes Auger , Barthe , Collier, Croix , Lépine, Vollant  et Mrs Marais, Burette et Huyart, parents élus .
Mme  Longueval  Adjointe  à  l’Enseignement  et  Mme Breton  du  service  Enseignement  .  Mr  Lemoine  DDEN  et
Président de l’Amicale Laïque . L’équipe enseignante . 

  Bilan de rentrée :

 - 230 élèves  à ce jour (augmentation des effectifs)-  9 classes 

                         CP 28 - Mme DERU

                        CP 28 – Mme LECLERCQ

                        CE1 26 -  Mme CABARET

                        CE1 25 – Mr CALLENS/QUEVA

                        CE2 29 – Mr WIDEHEM

                        CE2 /CM1 28 – Mme DUBOIS 

                        CM1/CM2 26 – Mme CUILLIEZ

                        CM2 29 – Mme RETOUR 

                        ULIS 11 – Mme OLMETA  (ces élèves sont inclus à temps partiel ou à temps complet  , dans toutes les 
           classes . )

 - Mr CALLENS est déchargé le mardi et un lundi sur 3  

 - Les réunions de rentrée ont été faites dans toutes les classes .  Les CP ont passé des évaluations nationales ,  les
résultats communiqués aux familles .

 - Concernant les services périscolaires     :  

-Jonathan reste le référent périscolaire , tâche qu’il accomplit avec beaucoup d’efficacité . 

- Une quinzaine d'enfants en garderie le soir.

- Une moyenne de 110 enfants en cantine (1 enseignant avec le personnel de service, sauf les mardis).

- Environ 35 d'enfants répartis en 3 groupes d'étude du soir.

 Mouvement de personnels     :   

-Mme Deseure est remplacée par Mme Dubois en CE2/CM1

- Embauche de 2  nouveaux services civiques « Elisa et Mathilde  » qui remplacent Jérémie.

Missions :  Aide  et  soutien  aux  enfants  en  difficulté,  aide  à  l’inclusion  des  élèves  d’ULIS ,  accompagnement  et
encadrement pour des actions en classes,  récréations et sorties, activités informatiques , arts visuels , découverte du
monde , projets . . .



- Le contrat de Carole au secrétariat  n’a pas été prolongé d’un an fin septembre , ce qui était initialement prévu en
juin . Ceci suite à la  mesure gouvernementale de privilégier les emplois de contrats aidés en tant qu’AVS  auprès des
enfants porteurs de handicap . Elle est actuellement au chômage .

Les parents s’inquiètent des conséquences de  la disparition d’un tel poste dans l’école.  Ils  le  jugent nécessaire et
demandent ce qu’ils peuvent faire . Mr Callens informe les parents sur les conséquences et ce qu'il a fait. Son devoir
de réserve ne lui permet pas d'indiquer ce qu’ils  peuvent faire pour ce poste .   

Information et affichage  aux sorties de l’école  sur les changements à prévoir : 

-Actuellement personne n’entend ou ne peut ouvrir la grille quand nous sommes tous en classe . 

La municipalité va monter  l’interphone qui se trouve en salle des maîtres  dans la classe de Mr Callens.

-Le téléphone sonne dans la classe de Mr Callens, qui ne peut toujours répondre quand il est en classe . Déchargé le
mardi. 

-Nous demandons aux parents de n’appeler ou de ne venir sonner aux grilles  que pendant les récréations . 

-Mr Callens prendra en charge les tâches administratives , gérées par Carole, avec  l’aide de l’équipe pédagogique, et
tentera de répondre aux demandes le plus rapidement possible mais en privilégiant la sécurité des élèves et le travail en
classe . 

-Mr Callens s’est adressé à l’Education Nationale ainsi qu’aux Elus pour faire part de ses inquiétudes et de la nécessité
d’un tel poste au sein de l’école . 

-Carole gérait aussi les absences les retards , les enfants malades , l’ouverture des grilles , le téléphone , la coopérative,
les listes de classes , les mouvements d’élèves , l'aide à la mise en place du plan Vigipirate , les comptes photos , les
bulletins d’informations et circulaires aux familles etc ... 

 Prévision des effectifs pour la rentrée 201  8  

 Mr CALLENS a transmis à Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale les effectifs de rentrée et la prévision pour la
rentrée 2018. C'est la procédure. Nous constatons  une hausse des effectifs. Après constat et vérification, l'Education
Nationale indiquera en février s'il y a lieu d’ouvrir une classe à la rentrée 2018.

A la prochaine rentrée 44 GS  arrivent de maternelle . 35 CM2  quittent l'école . 

On prévoit un effectif de 239 élèves. Soit une moyenne , en retirant les ULIS  de  239-11= 228 : 8 = 28,5 élèves/classe.

Les classes seront chargées.  

Projets en cours et à venir

- Le projet Finoreille en lien avec l'Opéra de Lille se poursuit cette année avec les  CM1 de MME CUILLIEZ  . 

Déjà des répétitions  à  Lille pendant les vacances d’octobre. Interventions de Brigitte à l'école. 

Ce projet est soutenu financièrement par l'Education Nationale et la Municipalité.

Il aboutira à la présentation de « La légende du Roi Dragon »  sur la scène de l’Opéra en mars 2018 . 

-Batucada avec Cyprien pour les CM2 MME RETOUR et les CE2/CM1 MME DUBOIS 

-Grand projet de chorale en préparation dans toutes les classes  avec l’aide des  intervenants municipaux , Camille et
Marie pour préparer « un grand moment culturel » avec les familles  au centre  Charcot le mardi 12 juin 18h ,
avec restitutions des projets culturels Finoreille et Batucada . Mr Callens remercie la municipalité et l’Education
Nationale pour leur soutien . 

-Les CP  préparent un conte musical dont la représentation pour les parents aura lieu en juin 2018 



- Les CM2 de Mmes RETOUR ont participé à la commémoration du 11 novembre en chantant la Marseillaise  ainsi
qu’au « devoir de mémoire » en écrivant des textes suite à l’intervention à l’école du comité des Anciens Combattants .

-Les CE2 et CM  ont visité l'exposition au lycée Mongy de la « semaine de la science » sur l'astronomie .  ( certains
élèves de CE2  et CM y avaient participé)

 - La liaison CM/6ème se poursuit . Les  classes de CM passeront une journée au collège Lazaro . 

Les parents sont invités à une réunion d’information le  16 novembre au collège . 

Rallye Maths et Défi littéraire à suivre dans l'année.

 -Le projet« Ecole et  Cinéma »se poursuit  pour les CM1/CM2 avec 3 projections durant l'année et exploitation en
classe.

 - CP de Mmes ¨DERU  et LECLERCQ iront  au musée du Terroir le 6 avril . 

 - CE1  de Mme CABARET et Mr CALLENS sont allés en forêt de Raismes. En mai ils iront visiter le musée de
l’école d’Autrefois et feront un parcours architectural à la découverte des monuments de Lille . 

- Lors de la semaine du goût les classes de Mmes CUILLIEZ et  RETOUR  ont participé à des ateliers organisés à
l'Hippodrome par la municipalité Marcquoise  en présence de chefs cuisiniers. En CE1 il y a eu  un petit-déjeuner
équilibré avec les parents et d'autres actions également dans les classes. 

-Mise en place , de nouveau cette année , de « la petit boîte », avec l'infirmière scolaire du Lazaro  . Les CM  ont la
possibilité de laisser un mot dans cette boîte sollicitant l'infirmière scolaire pour échanger . 

-Décloisonnement lecture en CE1/CE2/ULIS avec l’aide du RASED, afin de soutenir par groupes de besoin les
élèves en fonction de leurs difficultés et de leurs acquisitions .  

-Intervention  « les Premiers Secours »  pour toutes les classes avec Dominique , intervenant municipal . 

 -A l’aide du « Dispositif de Réussite Educative » mis en place sur le quartier , action avec les CP et  CE1  sur le thème
« Grandir et être grand » . Ce projet est en préparation depuis l’année dernière et a pour objectif d’aider les CP et
CE1  à réfléchir pour bien grandir et accéder à l’autonomie . Intervenants en 1/2  classe  un mardi sur 2 . 

-Les parents disposeront   du LSU  (Livret  Scolaire Unique)  une feuille recto-verso,  « bilan périodique » avec les
évaluations dans la pochette verte, fin décembre.

-Tous les élèves bénéficieront cette année de  créneaux tennis  à la ligue de Flandres  . Les CE2 et CE2/CM1  ont
débuté cette période . La piscine est prévue pour janvier février . 

-Elections du  Conseil  Municipal  des  enfants   ce  lundi  20  novembre .  Suite  à  la  demande  de  l'école  ,  Mme
Longueval  précise que Jonathan ne pourra apporter son aide  ce jour-là , ce n'est pas dans ses missions ni dans ses
horaires. A  partir de 16h30 , s'il y avait besoin d'aide pour le dépouillement il sera là. Mr Callens rappelle que la
charge d'organisation et de gestion est lourde et que le lundi  il n'est pas déchargé . Habituellement Carole tenait le
bureau de vote . La préparation des élections est en cours avec collecte d’idées dans les classes et explication du vote . 

 Règlement intérieur

 Il n'a pas été modifié cette année. Seuls les parents de CP l'ont eu dans le cahier de correspondance cette année. Il y a
une erreur : « classe le samedi matin » à supprimer . 

 Le bilan de coopérative

 Celui-ci a été rendu fin septembre à l'Office Régional de Coopérative.

Ce bilan ainsi que les comptes sont consultables par les parents élus à tout moment.

Merci à Carole qui a géré tous ces comptes et Mme Collier qui a signé le compte rendu financier . 



Bilan au 31/08/17 : 4 800 euros. Mr Callens remercie Mmes Cuilliez et Leclercq qui vont dorénavant  s’occuper  des
comptes . 

 QUESTIONS DES PARENTS  A LA MUNICIPALITE

-Problème  d'ouverture  des  grilles  à  l'heure  de  la  garderie  ?  Une  seule  entrée  accessible,  celle  de  la  Briqueterie.
Pourquoi  privilégier une entrée plutôt qu'une autre ? Cela rallonge le trajet pour les parents à pieds. Pourquoi ne pas
permettre aux "animateurs" d'ouvrir la porte à distance (caméra pour contrôler et interphone pour ouvrir) ? Ceux-ci
font constamment des allers-retours pour  ouvrir la grille et ne sont pas  présents auprès de nos enfants - Impossible de
mener une activité sans être interrompu? Qu'en est-il  de la sécurité quand un seul animateur se retrouve à surveiller
tout un groupe? Les parents ont  bien conscience que ce système a été mis en place dans le cadre de Vigipirate et ils  ne
remettent pas en cause la volonté de la mairie de faire au mieux pour la sécurité de nos enfants, mais peut-on réfléchir
à une  mise en place et un  fonctionnement plus efficace  pour offrir une réponse optimale dans l'intérêt de nos
enfants ?

Mme Longueval précise que dans le cadre de Vigipirate , il n 'y a ouverture que d'un seul côté et que  le choix du côté
Briqueterie est un choix fait en fonction des effectifs , de la proximité de la garderie maternelle, de l'accessibilité et  du
stationnement rue de la Briqueterie. Mme Longueval rappelle que 4 animateurs sont présents ( dont Jonathan, le
référent ). Elle précise qu'elle n'a pas eu de remontée concernant une gêne occasionnée par ces allers-retours , mais
qu'elle rencontrera les animateurs si nécessaire.  Pour l’installation d’un parlophone en garderie  cela ne se justifie
pas compte tenu du coût que cela représente au regard des déplacements  qui ne sont pas si nombreux après 17h30.
Par ailleurs Mme Longueval précise que la Municipalité, suite à la suppression des TAP  a fait le choix de maintenir
le poste de Jonathan et de proposer des activités des 16h30 à 17h30 , et que pendant cet horaire les enfants ne peuvent
sortir. 

Les parents demandent si le prestataire du service de restauration est maintenu . 

Mme Longueval indique effectivement qu'il est maintenu car il y a satisfaction. Les parents élus  sont invités à venir
manger en cantine lors de l'opération «  Les parents s'invitent à table ».

QUESTION  S DES PARENTS    A L EQUIPE ENSEIGNANTE  

Les parents souhaitent une collecte des adresses emails de toutes les familles. Cela  a t-il  été mis en place? Si oui, y a-
t'il eu une saisie de ces adresses? Pouvons-nous avoir accès à ces adresses  , avec accord des familles pour 
communiquer sur les conseils d'école (remontée des questions) mais également sur les événements (vente de gâteaux, 
tombola....) . 

Mr Callens indique que la collecte n'a pas été faite, que les informations peuvent aussi circuler par l'ENT (Iconito), 
que cela peut-être organisé par les parents élus. Les parents vont y réfléchir . 

Prochain conseil d’école prévu le 19  février 2018 à 17h30  

VINCENT CALLENS/ Directeur 


